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Francisco Roncagliolo reelecto en Cisnes: “Quiero 
desarrollar la comuna con una mirada de región”

· El actual alcalde seguirá por un tercer período a la cabeza de la comuna 
que es la puerta norte de Aysén, un concepto que quiere seguir instalando. 
Desde esa óptica valora la llegada de Marcelo Santana al GORE, de quien 
espera “un cambio de mirada que dé certezas y tire una línea de lo que 
busca como desarrollo regional”.

Francisco Mardones Pino, Periodista
Con una diferencia de 297 votos por sobre 

Gloria Cadagán, Francisco Roncagliolo Lepío se 
impuso en las urnas y se prepara para continuar con 
su tercera administración en la comuna de Cisnes. 

Un resultado que viene a consolidar una 
gestión con un resultado más amplio que en las dos 
elecciones anteriores y que, para el edil, responde a 
que “las personas no se quieren estancar, no quieren 
experimentar ni partir de nuevo, necesitan tener 
un cierto grado de estabilidad ante las situaciones, 
sobre todo, nacionales que están ocurriendo en la 
comuna”. 

Sin embargo, Roncagliolo asegura que no será 
simple continuidad, sino “una forma de trabajar 
que permita que nuestra comuna siga creciendo, 
prosperando, siga habiendo empleo, siga trabajando 
con los distintos sectores productivos, sin dejar de 
lado nuestro pilar social que es un apoyo continuo 
que estamos brindando a nuestra comunidad sin 
miramiento de ningún tipo”.

Sobre estos puntos, el alcalde reelecto conversó 
con El Divisadero y dejó varias reflexiones 
interesantes sobre el desarrollo de una zona de 
Aysén que no quiere quedarse atrás, sino que busca 
protagonizar la inversión como puerta norte de la 
región.

¿Cuáles son los equilibrios que deben 
buscarse al momento de desarrollar los 
distintos sectores productivos, cuidando 
que haya inversión, trabajo, pero también un 
cuidado por el territorio, que es una demanda 
presente en la comunidad del litoral?

Primero hay que entender los contextos amplios 
de lo que significa hoy el territorio. Por ejemplo, 
el litoral de Aysén aporte el 40% del PIB regional. 
Es una zona de desarrollo productivo importante 
y no solo de beneficio para la comuna de Cisnes, 
sino para la región de Aysén. Lo que se genera en 
el sector acuícola no solo aporta a los municipios 
del litoral, sino que al Gobierno Regional con 
importantes recursos. En ese contexto, hay que 
tener altura de miras y lo importante es buscar 
puntos de encuentros. Acá no se trata de que un 
sector productivo esté por sobre otro, no se trata 
de focalizarnos en un solo sector. Hay que bajar 
los velos de la focalización emocional que se da en 
algunos sectores productivos. En el tema de medio 
ambiente no solo hay desafíos en el sector acuícola, 
también hay desafíos fuertes en el sector turismo. 
Hace un tiempo salió el informe de Subdere de 
generación de residuos sólidos domiciliarios, 
donde se graficó que, en los meses de verano, de 
turismo, el colapso de los vertederos regionales es 
impresionante. No se da (ese colapso) por residuos 
industriales. Acá lo importante es buscar puntos de 
encuentro para que los sectores productivos puedan 
funcionar en conjunto. No toda la gente se dedica 
al turismo, no toda la gente se dedica a servicios 
acuícolas ni trabaja en los pontones salmoneros, ni 
a la agricultura o ganadería ni a construir.

Por eso, en una región y una comuna como 
la nuestra que es tan frágil económicamente, en 
que cualquier alteración provoca un colapso, hay 
que desmitificar algunas cosas y que los roles de 
los organismos del Estado tienen que estar bien 
marcados y con recursos. No le puedes cargar la 

mano a un municipio por el cuidado medioambiental 
del litoral. Se supone que hay normativas vigentes, 
instituciones que tienen que trabajar, fiscalizaciones 
que se tienen que hacer. Ese es un rol que el Estado 
debe garantizar. Partimos de la base de que se 
cumpla la normativa. Yo soy pro empresa, pro 
inversión mientras se cumpla con las normativas 
y con estándares de funcionamiento. Pero la única 
forma de generar un equilibrio es entender que el 
esfuerzo de los sistemas productivos de la comuna 
se tiene que sumar, porque es la única manera de 
mantener una economía tan frágil como la nuestra. 

Hablando de economía, mucho se ha 
criticado la gestión de la gobernadora Andrea 
Macías. Con un gobernador que usted ya 
conoce, que es de su sector, ¿cree que la región 
va a crecer? 

Esto va más allá de que sea de mi sector 
político. Esto va por el tema de las miradas que se 
reflejan en el funcionamiento de una región como 
la nuestra. Una de las diferencias que tenemos con 
la gobernadora actual es que ella tiene una mirada 
muy ideologizada de lo que significa el mundo 
privado. No se ha abierto la puerta para que la 
inversión se instale dentro de Aysén, no se han 
tomado decisiones prácticas para que la inversión 
privada se instale en la región de Aysén y eso ha 
generado que la incertidumbre hay hecho que 
retrocedan los sistemas productivos. Nos pasó 
con el sector acuícola. Si vemos el PIB regional, 
todos le echan la culpa al mar, pero si uno empieza 
a preguntar por qué, es porque las empresas no 
se atreven a invertir. Hay una incertidumbre legal, 
ideológica y de todo tipo. 

Lo importante es que hoy con Marcelo Santana 
como gobernador regional, hay un cambio de 
mirada. Una mirada integradora, que busca que los 
sistemas productivos conversen dentro de la región 
y permitan un desarrollo integral del territorio. Acá 
hay que tener muy presente que hay que respetar 
los trabajos que la gente desarrolla. No puedes tirar 
al último lugar un sector productivo porque a ti 
no te parece ideológicamente. Este desapego, esta 
desconexión que ha tenido el Gobierno Regional 
de Aysén con los demás servicios públicos ha 
sido nefasto, han generado conflictos políticos 
innecesarios. Hoy la región se ha retrasado años en 
inversión, en la mirada que tenemos de recuperar 
la economía y el empleo. Cuando uno dice que el 
80% de la inversión es pública, pero trabajando con 
el mundo privado. Hemos tenido empresas que 
han quebrado esperando. Con Marcelo Santana 
vamos a tener un cambio de mirada, respetando los 
espacios de cada uno, las aspiraciones de la gente 
y una gestión que dé certeza. Si necesitamos una 
política regional que dé certezas y tire una línea de 
lo que busca como desarrollo regional.

Ahora en un plano más local, usted contará 
con un Concejo Municipal con tres concejales 
de su partido RN y un Republicano que es 
cercano a su sector. ¿Los conoce, ha tenido la 
oportunidad de trabajar con ellos y delinear la 
gestión del próximo período? ¿Cree que será 
más fácil trabajar con un concejo así?

Con ellos trabajamos en campaña, generamos 
los espacios. El candidato Republicano iba por una 

línea aparte, pero al final del día igual lo sumamos. 
Acá lo importante es que nuestra comuna se vea 
reflejada no solamente en la manifestación de que 
se elija un alcalde. Lo que hemos manifestado es que 
se forme un equipo que vaya mucho más allá de una 
crítica velada que no aporta en nada al desarrollo de 
la comunidad y al beneficio de la comunidad. Los 
cuatro concejales de nuestro sector son personas 
con las que he trabajado antes, ya nos conocemos y 
esperamos que en esta coordinación que debemos 
armar post elección vaya de la mano con lo que 
hemos predicado todos. Nos hemos dedicado a 
hacernos campaña unos con otros buscando que 
la gente nos apoye para llevar adelante los destinos 
de la comuna con un lineamiento de trabajo que 
busque que la comuna avance y prospere. 

¿Cómo se imagina la comuna de Cisnes en 
cuatro años más?

Hemos estado trabajando en varios conceptos 
durante estos años, pero hay uno que me interesa 
en particular como alcalde: terminar de instalar en 
la región el concepto de que la comuna de Cisnes 
es la puerta de entrada norte marítima y terrestre 
de la región de Aysén. Ya instalamos que el puerto 
de Cisnes tiene una responsabilidad con la región. 
No es solamente un puerto que beneficia a la 
comuna, sino a toda una región. Lo mismo pasa 
con La Junta como ruta terrestre. En ese concepto, 
lo que esperamos en cuatro años más es que esa 
responsabilidad que tiene la comuna se le reconozca 
y que, a partir de ahora, las inversiones que se 
hagan en el futuro tengan una mirada regional. 
Porque cuando hoy nos analizan un proyecto nos 
ven por la cantidad de habitantes que tenemos, 
cosa que ni siquiera da. Hoy, cuando uno quiera ver 
y desarrollar la comuna de Cisnes, me interesa que 
se vea con una mirada de región. 

Lo hemos visto con el tema de seguridad. 
Sabiendo que Puerto Cisnes y La Junta son 
entradas complejas, necesitamos que el concepto 
de seguridad se mire desde la región, no solo desde 
lo local. Como puerto, necesitamos que se mire 
que hoy avanzamos: lo que desembarca en Cisnes 
apoya a Coyhaique, Aysén y al resto de la región. 
Creemos que ese concepto está bastante avanzado 
e instalado y en cuatro años más tiene que quedar 
en la retina regional y en las decisiones nacionales 
a nivel de ministerios. Ese concepto se ve reflejado 
en el tipo de inversión, el nivel de inversión y 
en la importancia de la inversión que se haga en 
beneficio de toda la región, lo que va a aumentar la 
dinámica económica comunal.
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